

PONTIFICIA Y REAL HERMANDAD SACRAMENTAL,
NUESTRA SEÑORA DE ROCA AMADOR, ÁNIMAS
BENDITAS, BEATO MARCELO SPÍNOLA Y
PRIMITIVA COFRADÍA DE NAZARENOS DE
MARÍA SANTÍSIMA EN SU

Soledad



BOLETÍN DIGITAL N. 10
JUNIO 2012



Detalle de la Procesión del Santísimo Sacramento

DIRECCIÓN: C/ Martínez Montañés, 19-21. 41002—Sevilla www.hermandaddelasoledad.org
DEPOSITO LEGAL: SE-199-1972

MESA REDONDA DE SACRISTANES Y CAPILLERES

SUMARIO

PORTADA	1
COMISIÓN DE FORMACIÓN	2
COMISIÓN DE FORMACIÓN Y CULTOS	4
CULTOS	5
COMISIÓN DE CARIDAD	6
MAYORDOMIA	7
RECIBIMIENTOS	8
RECONOCIMIENTOS	9
PRÓXIMOS ACTOS Y CULTOS	10

CONSEJO EDITORIAL:

JOSÉ RAMÓN PINEDA LLORCA, JOSÉ RODRÍGUEZ GARCÍA, ANTONIO PETT GANCEDO, ANDRÉS G. TALERO BLANCO, AURORA FERNÁNDEZ MARTÍNEZ, JOSÉ M. GAVIRA MÁRQUEZ Y RAMÓN CAÑIZARES JAPÓN.

FOTOGRAFÍAS:

PORTADA: CURRO PETT
JOSÉ M. GAVIRA MÁRQUEZ, JOSÉ RODRÍGUEZ GARCÍA, JESÚS ROMERO RODRÍGUEZ Y JAVIER RIZO GALLART.

En la noche del viernes 4 de mayo y presidida por nuestro párroco y director espiritual N. H. D. Francisco de los Reyes Rodríguez López, tuvimos el placer de compartir una agradable y simpática mesa redonda con N. H. D. Francisco Sánchez, sacristán de San Lorenzo, y con D. Miguel Martín, capiller del Gran Poder, titulada «*Sacristanes y Capilleres: Profesión y Devoción*».



Fue una velada llena de anécdotas y humor la que estas dos grandes personas nos brindaron, en la que pudimos percibir el amor que ambos profesan tanto a su trabajo, como a la Iglesia.

Entre los asistentes, además de sus familias, se encontraba una amplia representación de la Hermandad del Gran Poder, encabezada por su Hermano Mayor D. Enrique Esquivias y por su ex-Hermano Mayor y ex-Presidente del Consejo General de Hermandades y Cofradías D. Antonio Ríos. Sin duda, éste será un acto entrañable que nunca olvidaremos por su cercanía, simpatía y espontaneidad.



REUNIÓN DEL GRUPO «JUNIOR»

El pasado viernes 11 de mayo, a partir de las 17,30 h. se desarrolló la primera sesión del nuevo «Grupo Junior» de soleanos. Este grupo pretende acercar a la Hermandad a los niños con edades comprendidas entre los 9 y los 13 años.

La respuesta de los hermanos convocados fue estupenda, pasando una tarde muy agradable en la que se hicieron juegos, se proyectó una película (con palomitas incluidas) y terminamos asistiendo a la Misa de Hermandad.

Esperemos que la Stma. Virgen nos ayude en esta nueva iniciativa y que esta se asiente con un amplio y numeroso grupo de hermanos a los que acercar y dar a conocer nuestra maravillosa Hermandad, ayudándoles a crecer como personas y cristianos, asegurando también con ellos un gran futuro en la misma.



CONVIVENCIA DE HERMANDADES

El martes 12 de junio, nuestra Hermandad asistió a la Convivencia de las Hermandades del Sábado Santo y Domingo de Resurrección que este año ha organizado (por primera vez) la Hermandad de Nuestra Señora del Sol, quien nos acogió en su Capilla con un Acto Sacramental y posterior Eucaristía, presidida por el Director Espiritual de la Hermandad y Párroco de San Diego de Alcalá. A continuación junto a las demás Hermandades asistentes, compartimos unos momentos de convivencia.

15ª Y 16ª SESIÓN DE LOS SÁBADOS DE LOS NIÑOS SOLEANOS



El día 19 de mayo se celebró la 15ª sesión de los sábados de los niños soleanos, con la participación de 59 peques. Sacaron



dos pasos, una cruz y un palio, por gentileza de D. José Conradi Torres y de N. H. D. Fernando Rodríguez Galisteo.

El recorrido, de una hora aproximadamente, transitó por calles tan nuestras como Cardenal Spínola, Cantabria e incluso la plaza de San Lorenzo.

Flamencas, incensarios, costaleros, tambores... otro gran día para recordar.

El sábado 16 de junio cerramos el curso de nuestra querida «guarde» con un guiñol en la que el ratón



«Gundisalvo» y nuestro archivero «Cañizares» contaron a nuestros peques la historia de la hermandad.



Hicieron que disfrutáramos de un día maravilloso los 54 hermanos que nos acompañaron junto a sus padres y amigos. Abrimos la sesión rezando y después hablamos de las actividades que habíamos rea-



lizado a lo largo del año.

El guiñol y los refrescos que vinieron después hicieron que la casa de Hermandad se inundara de risas, juegos y carreras que la hacen estar llena de vida y de ilusión. Gracias por vuestra participación.



XXVI CONCURSO DE FOTOGRAFÍAS

El 18 de mayo se hizo entrega de los premios del XXVI Concurso de Fotografía organizado por la Comisión de Formación.



El primer premio, dotado con 300 euros, correspondió a D. Julio Paneque Caballero con una fotografía titulada «Amargura en Santa Angela».

El accésit para la fotografía de nuestra Hermandad recayó en D. Camilo Yaque Romero con una fotografía de nuestros nazarenos en la Plaza de San Lorenzo con el título «Llegando».



PROCESIÓN DEL CORPUS CHRISTI



El 7 de junio nuestra Hermandad asistió corporativamente a la procesión del Corpus Christi acompañando al Santísimo Sacramento, organizada por el Cabildo Catedral de Sevilla.

Las calles del itinerario se alfombraron de juncia y romero para recibir el paso de la Custodia acompañada por los pasos de la Custodia Chica con la Santa Espina, Santa Ángela de la Cruz, Santas Justa y Rufina, San Isidoro, San Leandro, San Fernando, la Inmaculada Concepción y el Niño Jesús.



RELIQUIA DEL BEATO SPINOLA



En el marco de la Vigilia de Pentecostés, celebrada en la Catedral de Sevilla, el Arzobispo, Monseñor Asenjo, incorporó una reliquia del Beato Marcelo Spínola (titular de nuestra Hermandad), a la Cruz de la Evangelización. Además de la reliquia del Beato Spínola incorporó reliquias de los también beatos Madre María de la Purísima, Victoria Díaz y Manuel González, que se sumaron a la que la cruz ya portaba de Santa Ángela de la Cruz.

Nuestra Hermandad estuvo representada en el acto por su Hermano Mayor y varios miembros de la Junta de Gobierno, atendiendo a la invitación recibida al ser nuestra Hermandad la única en Sevilla que cuenta con el Beato entre sus Titulares.

CELEBRACIÓN DE ANIVERSARIOS DE BODA

Se ruega a todos nuestros hermanos que hayan celebrado su boda este año o sus bodas de plata o de oro en su matrimonio, se pongan en contacto con la Secretaría de nuestra Hermandad en el teléfono 954381154, con el objeto celebrar por su aniversario una Eucaristía delante de la Stma. Virgen y una charla posterior, para el próximo mes de octubre-noviembre.

PROCESIÓN CON EL SANTÍSIMO SACRAMENTO



El día 20 de mayo, Festividad de la Ascensión, se celebró la Fiesta Sacramental de nuestra Hermandad comenzando con la Santa Misa a las 9 de la mañana y a continuación la tradicional Procesión de Enfermos e Impedidos con S. D. M en la que nuestra Hermandad, acompañada por el resto de Hermandades de la feligresía, representante de la Real Maestranza y del



y CC., llevó la Sagrada Comunión a los enfermos e impedidos del barrio.

Durante el recorrido además de varios domicilios, las residencias de ancianos de las calles Jesús del Gran Poder y Juan Rabadán y el Convento de las Reparadoras de la calle Santa Clara, se visitó a nuestro Párroco y hermano D. Francisco de los Reyes que no pudo acompañarnos en la Procesión por su convalecencia tras un accidente.

Las Hermandades del barrio, Divina Pastora, Gran Poder, Dulce Nombre y Buen Fin, montaron altares en diversos puntos del recorrido, lo que contribuyó a dar mayor esplendor a una magnífica jornada. También nuestra Hermandad distribuyó por el barrio las colgaduras en las que un grupo de hermanas y hermanos han estado trabajando durante todo el año, engalanando balcones a lo largo del recorrido.



El acompañamiento musical corrió a cargo de la Banda de Cornetas y Tambores del Carmen de la barriada de Su Eminencia abriendo la procesión y la Banda de Música del Maestro Tejera tras el palio del Santísimo.



ACTO DE EXALTACIÓN A LA SANTA CRUZ

El viernes 11 de Mayo se celebró un año más el Acto de Exaltación de la Santa Cruz en el Palacio de los señores Condes de Santa Coloma, organizado habitualmente por la Comisión de Caridad.



Esta edición ha estado a cargo de D. Manuel Román Silva, ex-Presidente del Consejo General de Hermandades y Cofradías y fue presentado por N. H. D. José Manuel Peña García.



Fueron muchos los Hermanos, familiares y conocidos que asistieron a este acto en el que el orador nos brindó un precioso texto que gustó mucho a los asistentes, convirtiéndose, una vez más, en una agradabilísima velada de convivencia.

EXPOSICION DE PINTURAS ASEDOWN



Durante los días 4 y 5 de junio y en nuestra casa Hermandad, se ha realizado la Exposición de pinturas organizada por ASEDOWN (Asociación Síndrome de Down de Sevilla y Provincia).



Las pinturas fueron realizadas por los niños que durante todo el curso asistieron a las clases de dibujo y pintura que esta Asociación ha impartido en nuestra casa Hermandad desde el pasado mes de octubre.

BOLSA DE TRABAJO

Relación de demandas de trabajo que se han recibido en la bolsa creada para este fin por la Comisión de Caridad. A través de la Hermandad pondremos en contacto a quienes estén interesados en alguna oferta:

Fontanero: saneamientos, grifería, instalaciones de gas.

Pintor: presupuestos sin compromiso, perlita, estucos, etc.

Albañil: todo tipo de reparaciones del hogar y obra nueva.

Camarero: bares, restaurante, experiencia amplia en el sector.

Mecánica de coche en general , revisiones pre-itv, cambios de aceites-filtros.

Decorador: interiores y exteriores. Locales comerciales.

Monitor de Aerobic.

Electricista.

Cuidadora de personas mayores con experiencia.

HORARIOS Y E-MAIL DE LA COMISIÓN DE CARIDAD

Puedes ponerte en contacto con la Comisión de Caridad a través del correo electrónico comisiondecaridad@hermandaddelasoleidad.org o directamente en nuestra casa Hermandad en horario de lunes a jueves de 18 a 21 h.

LA SOLEDAD, HERMANDAD DE GLORIA

El pasado 25 de mayo de 2012 el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Juan José Asenjo Pelegrina, Arzobispo de Sevilla, decretó el carácter letífico de nuestra Hermandad tras la solicitud presentada por la misma por acuerdo del Cabildo General Extraordinario celebrado a tal efecto el pasado 9 de marzo de 2012.

Dicho reconocimiento según el propio Decreto trae causa de la fusión de la Hermandad de Nuestra Señora de Roca Amador con la Hermandad Sacramental en 1844, y en la posterior fusión de la Her-



mandad resultante de la misma con la Hermandad de María Santísima en su Soledad en 1977. Con este Decreto por tanto recupera nuestra Hermandad el carácter que por historia le correspondía.

El retablo de Ntra. Sra. de Roca-Amador se encuentra muy próximo a la finalización de su restauración llevada a cabo en el último año y medio.

SORTEO DE PAPELETAS A BENEFICIO DE ROCA-AMADOR

Hermandad Sacramental de María Santísima en su **Soledad**

Al poseedor de la papeleta cuyas 4 últimas cifras coincidan con las del sorteo de la O.N.C.E. desde el lunes 7, al viernes 11 de mayo de 2012.

Se le obsequiará con los siguientes PREMIOS:

3347	7135	0720	1856	8275
Cámara de fotos	Robot de cocina	Wii	Foto Depiladora	Viaje

Una misma papeleta puede acumular la totalidad de los regalos.

1€ (10 Oportunidades)

Casa Hermandad c/ Martínez Montañés, 19-21 41002 SEVILLA (Cambia a los 30 años)

Durante la semana del 7 al 11 de mayo se sortearon cinco premios compuestos por una cámara de fotos, un robot de cocina, una Wii, una foto depiladora y un magnífico viaje, a beneficio de la restauración del retablo de Ntra. Sra. de Roca-Amador.



Nuestro Mayordomo hizo entrega de los premios a los agradecidos que recogen respectivamente el robot de cocina, D^a. Luisa González Cortés, y la máquina de fotos, D. Manuel Torres García.

NUEVAS COLGADURAS



El hermano y las hermanas responsables de la confección y pintura de las colgaduras son María Luisa Ramos, Lola Galvin, M. Esperanza Fernández, M. Carmen Izquierdo, Inmaculada Benot, Susana Paramo, Ana Pineda, María del Mar García, Mariló Pineda, Fran Fernández, Ana Rodríguez, Tere Galvín, Ana Rosa Luque y Ana Bautista.



Algunas de ellas acompañan a D. Antonio Comas autor de los dibujos, posando con la primera de las colgaduras finalizada al completo y que se expuso en la Plaza de San Lorenzo.

DIVINA PASTORA DE SAN ANTONIO



El sábado 12 de mayo la Hermandad de la Divina Pastora de las Almas con sede en la Iglesia Conventual de San Antonio de Padua, realizó su salida procesional por las calles de la feligresía siendo recibida por nuestra Hermandad a su paso por la Parroquia de San Lorenzo.



HDAD. DEL ROCÍO DE LA MACARENA



La Hermandad del Rocío de la Macarena visitó en la mañana del miércoles 23 de mayo, al inicio de su peregrinar a la aldea almonteña, a Nuestra Santísima Virgen de la Soledad.

Nuestra Junta de Gobierno recibió corporativamente, junto a numerosos hermanos, a tan querida Hermandad deseándole un camino pleno y fructífero.

Vivimos momentos muy emotivos al volver la Hermandad Macarena su Carreta de Plata en la puerta de la Parroquia, y llegar los bueyes hasta el mismo dintel.

Además de la ofrenda floral se le hizo entrega, como hacemos cada año desde hace ya casi veinte, de un cirio del paso de María Santísima en su Soledad, que alumbrará al Bendito Simpecado en la noche del lunes de Pentecostés.

En su llama se juntan los anhelos y rezos de rocieros y soleanos a la Madre de Dios, en dos advocaciones tan hermosas, como Rocío y Soledad.



FESTIVIDAD DE MARÍA AUXILIADORA



El pasado 26 de mayo visitó nuestra capilla la imagen de María Auxiliadora del Colegio de las Salesianas de San Vicente en su anual procesión con motivo de su festividad.

Como es costumbre, nuestra Hermandad recibió corporativamente con Estandarte y varas a tan querida procesión.

Tras su paso por San Lorenzo, el cortejo prosiguió su camino visitando también la Basílica de Ntro. Padre Jesús del Gran Poder.

SAN ANTONIO DE PADUA



El 13 de junio recibimos nuevamente a nuestros hermanos Franciscanos de la Hermandad del Buen Fin, que realizaban con San Antonio de Padua su anual procesión por los barrios de San Lorenzo y San Vicente, con una representación de la Hermandad con varas y estandarte.



VISITA DEL CARDENAL ROUCO



En la tarde del martes 23 de mayo recibimos la visita del Emmo. y Rvdmo. Sr. Cardenal-Arzbispo de Madrid D. Antonio María Rouco Varela, que se encontraba en visita privada en Sevilla y quiso acudir durante la misma a nuestra capilla para orar ante María Santísima en su Soledad.



El Sr. Cardenal-Arzbispo estuvo acompañado por dos de los Obispos Auxiliares de Madrid, el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Fidel Herráez Vegas y Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Juan Antonio Martínez Camino, además de un grupo de sacerdotes de la Archidiócesis de Madrid; mostrando todos gran interés por conocer datos tanto de la imagen de María Stma. en su Soledad, como por la historia de la Hermandad y las actividades que desarrolla en la actualidad.

Tanto el Sr. Cardenal-Arzbispo como los dos Obispos Auxiliares que le acompañaban, firmaron en el Libro de Honor de la Hermandad.



MEDALLA DE ORO DE LA CIUDAD

El 30 de mayo, festividad de San Fernando, patrón de Sevilla, el alcalde de la ciudad, D. Juan Ignacio Zoido hizo entrega de la Medalla de Oro de la ciudad a nuestro hermano D. Fernando Rodríguez Ávila con el reconocimiento unánime de la ciudad y todo su gremio por «su labor y sus cualidades humanas, que superan aún más su trayectoria profesional».



D. Fernando ha sido durante 17 años presidente del Gremio de Maestros Sastres y Modistas de Sevilla y para nuestra Hermandad diseñó los trajes de librea de los servidores que acompañan la Cruz de Guía y el paso de la Stma. Virgen. Desde aquí queremos trasladar nuestra enhorabuena y sentimiento de orgullo soleano por tan alto reconocimiento a nuestro hermano.

D. SANTIAGO MARTINEZ CARO

El Consejo Rector del Consorcio Casa África ha aprobado el nombramiento de nuestro hermano D. Santiago Martínez-Caro de la Concha Castañeda como Director General de esta institución, a propuesta del Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación, estando formado por representantes del Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación, del Gobierno de Canarias y del Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria.



Con este nombramiento, Casa África se adapta al objetivo del Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación de potenciar la imagen de nuestro país a través de la **Marca España**, desde una mayor coordinación entre la red de Casas y el resto de las administraciones públicas.

Nuestro reconocimiento y enhorabuena a nuestro hermano por su nombramiento.

VIRGEN DEL CARMEN



La parroquia de San Lorenzo vivió el pasado día de San Antonio, 13 de junio, el singular hecho de volver a enfrentar a dos antiguas imágenes de N.ª S.ª tras 202 años, pues se trasladó la Virgen del Carmen, desde su altar del muro sur de la iglesia hasta su nueva ubicación en la capilla del Cristo de las Fatigas (también conocida como de La Milagrosa) mirando de nuevo de frente a la Virgen de la Soledad.



Las dos efigies marianas presidían los altares mayores de sus templos en la Casa Grande de los carmelitas calzados: la Virgen del Carmen, la iglesia de la Orden; y la Soledad, su capilla. Ambos espacios quedaban unidos por sus pies a través de un atrio común, y su disposición quedó clarificada por el cronista que lo conoció, que al referirse a la capilla de la Soledad describió como *«estaba el altar principal mirando al altar mayor del convento, de modo que cuando estaban abiertas las puertas de Iglesia y capilla había una distancia que se perdía de vista de altar á altar.»*

I CONGRESO INTERNACIONAL SOBRE LA SÁBANA SANTA

Los días 28 a 30 de abril se celebró en Valencia el I Congreso internacional sobre la Sábana Santa y el Sudario de Oviedo. Convocado para celebrar el XXV aniversario de la fundación del Centro Español de Sindonología (C.E.S.), reunió en el aula Magna de la Facultad de Medicina de Valencia a más de cuatrocientos expertos y personas interesadas en esta cuestión, procedentes de los cinco continentes y pertenecientes a diferentes



credos, y religiones.



Al margen de las sesiones técnicas del Congreso, el domingo 29 se celebró para los congresistas en la capilla del Santo Cáliz de la Catedral de Valencia, una Eucaristía oficiada por el arzobispo de Valencia monseñor don Carlos Osoro, quien en la homilía ilustró la figura del Buen Pastor, señalando cómo el estudio de los objetos que convocan este Congreso, debe motivarnos para acercarnos y conocer mejor a nuestro Pastor.

PRÓXIMOS ACTOS Y CULTOS

- 29 de junio: Misa de Hermandad por las intenciones de Su Santidad el Papa Benedicto XVI, aplicada por D. Jerónimo Vasco Oliveras.
Tras la Misa de Hermandad, Jura de las Sagradas Reglas por los nuevos hermanos.
- 20 de julio: Misa de Hermandad, a las 20:30 h. aplicada por el alma de N. H. D. José Antonio Pérez de los Reyes.
- Todos los viernes de los meses de Julio y Agosto misa de Hermandad a las 20:30 h.